

(NVI 1999) Sin embargo, esto sí confieso: que adoro al Dios de nuestros antepasados siguiendo este Camino que mis acusadores llaman secta, pues estoy de acuerdo con todo lo que enseña la ley y creo lo que está escrito en los profetas



www.casadeconsolacion.mex.tl

TEMA: "Un Corazón Agradecido y Generoso"

Fecha hebrea: 3 de Tishrei del 5775

Fecha Romana Gregoriana: 27 de Septiembre del 2014

Porción de la Torah=Ley: **ÉXODO 36**

Porción de los Profetas: **Salmo 126**

Porción del N. Testamento Brit Jadasha: **Lucas 7**

Oración

Padre te doy muchas gracias por este hermoso tiempo de reflexión, y te doy gracias por este tema tan importante que vamos a tocar en el día de hoy, un tema tan relevante en aquellos que ya hicimos un pacto con el Dios de Abraham, de Isaac y de Jacob, papito te ruego que por medio de tu Espíritu nos guíes. Te doy gracias Abba por todos aquellos que están aprendiendo y colaborando con este ministerio, y te ruego que me permitas influir en una generación que vive contraria a tus mandamientos, ayúdanos como congregación a ser una luz para esta generación y para que esta generación

vea que la manera en que nos has enseñado a vivir es muy superior a la manera en cómo vive este mundo, te lo rogamos en el nombre y por los méritos de Yeshua Ha Mashíaj.

¿Cuál debería de ser nuestra actitud al darle a Dios? Bueno para eso vamos a tener esta conferencia.

Éxodo 35:4 Y habló Moisés a toda la congregación de los hijos de Israel, diciendo: Esto es lo que YHVH ha mandado: 5 Tomad de entre vosotros ofrenda para YHVH; todo generoso de corazón la traerá a YHVH; oro, plata, bronce, 6 azul, púrpura, carmesí, lino fino, pelo de cabras, 7 pieles de carneros teñidas de rojo, pieles de tejones, madera de acacia, 8 aceite para el alumbrado, especias para el aceite de la unción y para el incienso aromático, 9 y piedras de ónice y piedras de engaste para el efod y para el pectoral. 10 Todo sabio de corazón de entre vosotros vendrá y hará todas las cosas que YHVH ha mandado: 11 el tabernáculo, su tienda, su cubierta, sus corchetes, sus tablas, sus barras, sus columnas y sus basas; 12 el arca y sus varas, el propiciatorio, el velo de la tienda; 13 la mesa y sus varas, y todos sus utensilios, y el pan de la proposición; 14 el candelero del alumbrado y sus utensilios, sus lámparas, y el aceite para el alumbrado; 15 el altar del incienso y sus varas, el aceite de la unción, el incienso aromático, la cortina de la puerta para la entrada del tabernáculo; 16 el altar del holocausto, su enrejado de bronce y sus varas, y todos sus utensilios, y la fuente con su base; 17 las cortinas del atrio, sus columnas y sus basas, la cortina de la puerta del atrio; 18 las estacas del tabernáculo, y las estacas del atrio y sus cuerdas; 19 las vestiduras del servicio para ministrar en el santuario, las sagradas vestiduras de Aarón el sacerdote, y las vestiduras de sus hijos para servir en el sacerdocio...

Lo que dice aquí, pareciera un poco contradictorio a lo que dice la interpretación rabínica de donde salen esas 39 leyes prohibitivas. Y ya como para cerrar el tema del Shabbat, en el pasaje se acaba de hablar del Shabbat e inmediatamente después de hablar del Shabbat, **¿de qué se está hablando, el pasaje que acabamos de leer de que se trata?** Se está hablando de la obra del tabernáculo, entonces primero habla del Shabbat y luego habla del tabernáculo, de manera que si lo leemos así, tal como está en el texto, que te dice en los primeros versos que guardes el Shabbat y después dice el verso 4, **Éxodo 35:4 Y habló Moisés a toda la congregación de los**

hijos de Israel, diciendo: Esto es lo que YHVH ha mandado: 5 Tomad de entre vosotros ofrenda para YHVH; que se podía construir el tabernáculo en Shabbát. E inmediatamente después nos empieza a hablar de todo lo que hay que hacer en el tabernáculo.

Si la escritura está en ese orden ¿Qué es lo que te estará tratando de decir el texto? Si dice Shabbat y después, y bueno esto es lo que hay que hacer del tabernáculo, y eso nos da a entender que entonces en Shabbat ¿se podrá construir el tabernáculo en Shabbat? ¿Se podía estar cocinando, bordando, cortando, toda la obra del tabernáculo se podía? Si me dice que sí, ¿de dónde lo deducen? Bueno lo podríamos deducir que habla del Shabbat y luego luego habla de construcción de tabernáculo, y **¿por qué deducimos esto?**

En el **capítulo 31** esta esto mismo del **capítulo 35** pero en otro orden, en el capítulo 31, del 1 al verso 11 primero se habla del tabernáculo, de Bezaleel y de la construcción del tabernáculo y al final del **capítulo 31**, del verso 12 al 18 se habla del Shabbát; y solo vean como fue la deducción de los rabinos, y solo para que vean de donde salen las 39 (melajot= prohibiciones de trabajo) los rabinos sacaron las 39 prohibiciones de aquí de **Éxodo 31**, ellos dedujeron que como en **Éxodo 31:1-11** se está hablando del tabernáculo, y luego se habla del Shabbát, para ellos eso quiere decir que en el Shabbat se interrumpe la obra del tabernáculo.

Y así los rabinos empezaron a decir ¿a ver que se necesita para hacer el tabernáculo? ¿Para construir un tabernáculo que se necesitaba? **Y de allí, de que se necesitaba cortar, clavar, que se necesitaba dibujar, escribir, todo lo que requería el tabernáculo según ellos fueron (39 categorías de trabajo) las cuales estarían prohibidas en Shabbát; así que de allí salieron esas 39 reglas de prohibición de que no hacer en Shabbat.**

Sin embargo aquí en el **capítulo 35**, vemos que primero está el Shabbát y luego está lo del tabernáculo; pues ahora de aquí aprendemos que si sólo leemos el texto y lo comprendemos tal como está, no tendríamos por qué tener otro tipo de deducciones porque eso NO es lo que dice el texto, **porque un entendimiento natural es:** haz el tabernáculo y el séptimo día descansa, y se acabó, y no te preocupes de las 39 o 50 leyes. Y recuerden solo les quise explicar esto para que vean de donde salen esa 39 categorías de trabajo.

Pero nosotros vamos a cerrar con una aplicación práctica, y una enseñanza muy hermosa con respecto a la fabricación del tabernáculo.

Éxodo 35:20 *Y salió toda la congregación de los hijos de Israel de delante de Moisés. 21 Y vino todo varón a quien su corazón estimuló, y todo aquel a quien su espíritu le dio voluntad, con ofrenda a YHVH para la obra del tabernáculo de reunión y para toda su obra, y para las sagradas vestiduras. 22 Vinieron así hombres como mujeres, todos los voluntarios de corazón, y trajeron cadenas y zarcillos, anillos y brazaletes y toda clase de joyas de oro; y todos presentaban ofrenda de oro a YHVH. 23 Todo hombre que tenía azul, púrpura, carmesí, lino fino, pelo de cabras, pieles de carneros teñidas de rojo, o pieles de tejones, lo traía. 24 Todo el que ofrecía ofrenda de plata o de bronce traía a YHVH la ofrenda; y todo el que tenía madera de acacia la traía para toda la obra del servicio. 25 Además todas las mujeres sabias de corazón hilaban con sus manos, y traían lo que habían hilado: azul, púrpura, carmesí o lino fino. 26 Y todas las mujeres cuyo corazón las impulsó en sabiduría hilaron pelo de cabra. 27 Los príncipes trajeron piedras de ónice, y las piedras de los engastes para el efod y el pectoral, 28 y las especias aromáticas, y el aceite para el alumbrado, y para el aceite de la unción, y para el incienso aromático. 29 De los hijos de Israel, así hombres como mujeres, todos los que tuvieron corazón voluntario para traer para toda la obra, que YHVH había mandado por medio de Moisés que hiciesen, trajeron ofrenda voluntaria a YHVH...*

¿Qué estamos aprendiendo aquí? Algo que se repite y que lo termina recalando en el verso 29, es que la gente que participó y que trabajo y que dio de sus bienes en ofrenda para hacer el tabernáculo, ¿Por qué dice la escritura que lo hacía? ¿Quiénes son los que dieron? **Los de sabio corazón y los voluntarios de corazón, los que de todo corazón anhelaban dar, dieron los que estaban agradecidos.**

De aquí aprendemos el siguiente principio: es imposible y no es correcto tratar de forzar a alguien o hacer que alguien sea generoso, es muy difícil presionar para que alguien de; lo que dice aquí es que la gente que dio lo hizo de todo corazón, por gratitud. Es muy desagradable que por ejemplo cuando un padre le pide algo a un hijo, éste lo haga de mala gana, con una carota de pocos amigos, eso es muy desagradable.

COLOSENSES 3:23 *Y todo lo que hagáis, hacedlo de corazón, como para el Señor y no para los hombres; 24 sabiendo que del Señor recibiréis la recompensa de la herencia, porque a Mashíaj=Cristo el Señor servís.*

Escuchen esto, la única manera de que ustedes y sus hijos no amarguen y no se quejen y no diga y cuanto me vas a pagar, y no estén con que hay que flojera hacer eso, bueno la única manera de no amargarse cuando hacen algo para alguien, **es que lo hagan de corazón como para el Señor y no para los hombres**, así que cada cosa que nosotros hagamos hagámosla como para Yeshúa, y sabiendo lo que dice **Colosenses 3:23-24**.

Así que hoy se los voy a decir, cada cosa que ustedes hagan, **háganla como si se la estuvieran haciendo a Yeshúa, porque a fin de cuentas es de Él de quien recibimos recompensa**, sin embargo ¿será correcto hacer las cosas para Yeshua por las recompensas que Él nos va a dar? **NO, no es bueno hacer las cosas por las recompensas que Él nos dará, nosotros debemos darle a Yeshúa porque le amamos**; Yeshúa mismo enseñó, que más bienaventurado es dar que recibir.

Y la pregunta es ¿todo este tiempo que le has dado ofrendas al Señor, porque lo haces, porque das diezmo, porque das o no das primicias? Se supone que por que lo amas y no porque seas un avaro que solo quiere más dinero para guardar, y si no lo has hecho por ese motivo para que Dios te de mas, entonces todo lo que le has dado es por el motivo equivocado, tu motivo esta errado y tienes que corregirlo, **que tu motivo sea le voy a dar a Dios porque le amo, y ¿Por qué le amamos? Porque Él nos amó primero 1 JUAN 4:19**
Nosotros le amamos a él, porque él nos amó primero.

Así que si le vamos a dar y vamos a hacer algo para Él, # 1 no lo vamos a hacer para las personas y # 2 no lo vamos a hacer por recibir algo porque **ya recibimos**; su amor, su perdón, su misericordia.

LUCAS 7:36 Uno de los fariseos rogó a Jesús que comiese con él. Y habiendo entrado en casa del fariseo, se sentó a la mesa. **37** Entonces una mujer de la ciudad, que era pecadora, al saber que Jesús estaba a la mesa en casa del fariseo, trajo un frasco de alabastro con perfume; **38** y estando detrás de él a sus pies, llorando, comenzó a regar con lágrimas sus pies, y los enjugaba con sus cabellos; y besaba sus pies, y los ungía con el perfume. **39** Cuando vio esto el fariseo que le había convidado, dijo para sí: Este, si fuera profeta, conocería quién y qué clase de mujer es la que le toca, que es pecadora. **40** Entonces respondiendo Jesús, le dijo: Simón, una cosa tengo que decirte. Y él le dijo: Di, Maestro. **41** Un acreedor tenía dos deudores: el uno le debía quinientos denarios, y el otro cincuenta; **42** y no teniendo ellos

con qué pagar, perdonó a ambos. Di, pues, ¿cuál de ellos le amará más? 43 Respondiendo Simón, dijo: Pienso que aquel a quien perdonó más. Y él le dijo: Rectamente has juzgado. 44 Y vuelto a la mujer, dijo a Simón: ¿Ves esta mujer? Entré en tu casa, y no me diste agua para mis pies; mas ésta ha regado mis pies con lágrimas, y los ha enjugado con sus cabellos. 45 No me diste beso; mas ésta, desde que entré, no ha cesado de besar mis pies. 46 No ungió mi cabeza con aceite; mas ésta ha ungido con perfume mis pies. 47 Por lo cual te digo que sus muchos pecados le son perdonados, porque amo mucho; más aquel a quien se le perdona poco, poco ama. 48 Y a ella le dijo: Tus pecados te son perdonados. 49 Y los que estaban juntamente sentados a la mesa, comenzaron a decir entre sí: ¿Quién es éste, que también perdona pecados? 50 Pero él dijo a la mujer: Tu fe te ha salvado, ve en paz.

La actitud de Simón el fariseo respecto de la forma en que se comportó Yeshúa con ésta mujer fue de arrogancia, de modo que en la respuesta de Yeshúa, le hizo saber al fariseo que no solo sabía qué clase de mujer era la que lloraba a sus pies sino que aún sabía lo que había en su corazón en comparación al corazón del fariseo; en aquella época era costumbre que cuando alguien llegaba a la casa de una persona con posibilidades económicas, los sirvientes le lavaban los pies a las visitas, como una cuestión básica de educación y de cultura de aquella época, pero en éste caso no sucedió así con Yeshúa, de modo que lo que le está diciendo Yeshúa al fariseo es que no tuvo hospitalidad con Él.

Y la razón fue porque no invitó a Yeshúa con una actitud de humildad, de querer aprender de Él, **sino para ver en que se equivocaba, como una cuestión de competencia y de arrogancia pero no porque lo esperara con muchos deseos, ni siquiera entendía el concepto de que el Mesías tenía que sufrir y padecer, por eso el fariseo menospreció a Yeshúa.**

Otro aspecto era el saludo, culturalmente en Israel se acostumbra a saludar con dos besos por eso Yeshúa le dice que no lo besó y en cambio la mujer desde que llegó no había dejado de besar sus pies; **AL QUE MUCHO SE LE PERDONA MUCHO AMA.** Y la pregunta es ¿porque esa mujer del relato fue generosa, porque se le perdonaron todos los pecados? Porque amo mucho, y fue tan generosa porque entendió el perdón, entendió que ese cuerpo, que esos pies que ella estaba besando, entendió que serían clavados, serían traspasados por sus pecados, porque era una mujer muy pecadora, y ¿a quién representara esa mujer adúltera, y pecadora? A la esposa de Oseas.

Si nosotros no entendemos que nosotros representamos a la mujer adúltera y que el cuerpo de Yeshúa fue entregado por nosotros y que en el tabernáculo estaba expresado el cuerpo de Yeshúa y las ofrendas por el pecado en el tabernáculo expresan el perdón de nuestros pecados, **si no entendemos eso, no vamos a dar, nunca vamos a ser generosos; y siempre nos vamos a estar quejando, que porque tengo que dar, y siempre quejándote de que, que le hacen a tanto diezmo y tanta ofrenda, y otra vez ofrenda, y solo vas a estar con una crítica terrible.**

Y la verdad trato de no meterme nunca con este tema, pero hoy es el tema y lo estamos tocando, y por primera vez te voy a decir si tú vas a estar con una actitud de crítica de estar siempre renegando cuando hay que dar algo para hacer alguna cosa, pues si vas a estar con esa actitud, pues en realidad no des, Dios no necesita de nuestras limosnas, porque ofrendas muchas veces no son, así que todos lo de corazón generoso, agradecido, todos los voluntarios de corazón son los que hacen la ofrenda correcta.

Éxodo 35:30 Y dijo Moisés a los hijos de Israel: Mirad, YHVH ha nombrado a Bezaleel hijo de Uri, hijo de Hur, de la tribu de Judá; **31** y lo ha llenado del Espíritu de Dios, en sabiduría, en inteligencia, en ciencia y en todo arte, **32** para proyectar diseños, para trabajar en oro, en plata y en bronce, **33** y en la talla de piedras de engaste, y en obra de madera, para trabajar en toda labor ingeniosa. **34** Y ha puesto en su corazón el que pueda enseñar, así él como Aholiab hijo de Ahisamac, de la tribu de Dan; **35** y los ha llenado de sabiduría de corazón, para que hagan toda obra de arte y de invención, y de bordado en azul, en púrpura, en carmesí, en lino fino y en telar, para que hagan toda labor, e inventen todo diseño...

Desde aquí nos vamos a ir más rápido, porque vamos a notar que desde el final del **capítulo 35 y todo el 36** son una repetición los **capítulos 25 y 26** que ya hemos estudiado de manera que lo analizaremos muy rápido y solo enfatizaremos una parte clave que tiene que ver con la generosidad de toda ésta gente para dar para el tabernáculo.

ÉXODO 36:1 Así, pues, Bezaleel y Aholiab, y todo hombre sabio de corazón a quien YHVH dio sabiduría e inteligencia para saber hacer toda la obra del servicio del santuario, harán todas las cosas que ha mandado YHVH. **2** Y Moisés llamó a Bezaleel y a Aholiab y a todo varón sabio de corazón, en cuyo corazón había puesto YHVH sabiduría, todo hombre a quien su corazón le movió a venir a la obra para trabajar en ella. **3** Y

tomaron de delante de Moisés toda la ofrenda que los hijos de Israel habían traído para la obra del servicio del santuario, a fin de hacerla. **Y ellos seguían trayéndole ofrenda voluntaria cada mañana. 4 Tanto, que vinieron todos los maestros que hacían toda la obra del santuario, cada uno de la obra que hacía, 5 y hablaron a Moisés, diciendo: El pueblo trae mucho más de lo que se necesita para la obra que YHVH ha mandado que se haga. 6 Entonces Moisés mandó pregonar por el campamento, diciendo: Ningún hombre ni mujer haga más para la ofrenda del santuario. Así se le impidió al pueblo ofrecer más; 7 pues tenían material abundante para hacer toda la obra, y sobraba...**

¡EXTRAORDINARIO! Moisés tuvo que impedir que la gente siguiera dando ofrenda para el templo, esto es contrario a lo que generalmente se ve en las congregaciones donde a la gente se le presiona, se le manipula y se le insiste mucho para que dé y estadísticamente se ha comprobado que solo el 10 % de la gente da, y menos del 10% de personas son fieles en darle a Dios lo que le pertenece. Y la pregunta es ¿porque? Ahora es así.

Cuando vemos que en el desierto la gente fue súper generosa; y bueno en Nehemías 8 dice que después de que Esdras leyó el libro de la ley, dice que todos comenzaron a ser generosos, que se daban unos a otros, que había mucha generosidad, **esto nos dice que cuando la gente no da, también es por falta de instrucción**, porque ya vimos en el capítulo anterior, que una vez que tu comprendes el perdón de Dios, y cuanto más comprendas el perdón de Dios y cuanto te amo, **por fruto obvio vas a dar, vas a convertirte en una persona generosa y no te vas a tocar el corazón ni vas a estar murmurando que otra vez ofrenda, ya no vas a tener esa actitud.**

Cuando comprendes el amor de Dios vas a tener una actitud de dar por amor, porque ya entendiste la gran deuda que te perdono, ya entendiste que tú y yo éramos la mujer adúltera que recibió perdón y una segunda oportunidad de vida eterna, entendiendo eso, das por amor y te conviertes en esclavo por amor, entiendes que todos tus bienes son para glorificarle y le pertenecen a Él, pero mientras no lo entiendas, mientras todavía no te quede claro simplemente no lo vas a hacer.

Así que esto es algo que espero que un día suceda en Beit Meshobeb, porque hay mucha gente que aún no entiende esto; y cuando veo que aún no entendemos, que aún no hemos aprendido a ser generosos, yo pienso que la responsabilidad es mía, yo quiero pensar que el problema nos son ustedes, y

que el problema es que me falta enseñar, y que si en el ministerio donde estamos, todavía no tenemos la capacidad de ser generosos, yo prefiero pensar que es porque yo no he cumplido mi labor de enseñarles correctamente todo lo que Dios les ha amado y les ha perdonado. Así que prefiero pensar que si a la gente no le ha caído el veinte, eso quiere decir que no ha sido suficiente todo lo que les he enseñado.

Por otro lado ya no espero qué aquí sea que los vea ser generosos, yo no tengo la expectativa de que voy a lograr ser un buen enseñador de ofrendas y de recoger grandes ofrendas como muchos predicadores lo hacen y a ellos si les da gente, pero hay algo que me llena de esperanza.

SALMO 126:1 Cuando YHVH hiciere volver la cautividad de Sion, Seremos como los que sueñan. **2** Entonces nuestra boca se llenará de risa, Y nuestra lengua de alabanza; Entonces dirán entre las naciones: Grandes cosas ha hecho YHVH con éstos. **3** Grandes cosas ha hecho YHVH con nosotros; Estaremos alegres. **4** Haz volver nuestra cautividad, oh YHVH, Como los arroyos del Neguev. **5** Los que sembraron con lágrimas, con regocijo segarán. **6** Irá andando y llorando el que lleva la preciosa semilla; Mas volverá a venir con regocijo, trayendo sus gavillas.

El **Salmo 126** es un himno que me da mucha fortaleza, y ¿por qué les digo esto a ustedes, porque pareciera que me estoy quejando y que me estoy confesando con ustedes por la situación que posiblemente esté viviendo? Bueno lo hago porque mi más grande anhelo, es que un día uno de ustedes o que mi hijo Misael tome un día la estafeta de este ministerio, mi más grande anhelo es que cuando posiblemente ya no pueda continuar, ustedes y sus hijos y mis hijos y mis nietos continúen en esta obra del ministerio, pero que lo que ustedes hagan, **NO LO hagan esperando que van a recibir algo, que ustedes esperen que su recompensa viene de Dios, porque este es un ministerio que demanda mucho tiempo, y a mi familia a mis hijos no les puedo mentir a la congregación tal vez sea fácil decirles que me la paso 10 horas al día estudiando y a lo mejor es puro cuento.**

Pero a mi esposa y a mis hijos no les puedo mentir, ¿desde que me conocen cuántas horas me han visto al día, a la semana con mi biblia sentado en la computadora y a su mama diciéndoles no molesten a su papa que está estudiando? Y cuando me meto en un estudio a veces es madrugada y sigo estudiando, y nadie me advirtió que uno de los costos del ministerio es que vas a dormir poco y que vas a tener muy poco tiempo para tu familia, y que le

vas a dedicar muchísimas horas a esto y que quizás no vas a ver el suficiente fruto en tu vida, **y a mí nadie me lo advirtió, pero yo se los quiero advertir, te lo quiero advertir hijo Misael para que no tengas falsas expectativas.**

El apóstol Pablo trabajó y trabajo muchísimo, en desvelos, tuvo naufragios, tuvo persecuciones, la vida de Pablo fue dura y al final todos le dejaron y él no vio el fruto de su trabajo; el podríamos decir que sembró con lágrimas, en mi caso ¿Cuánto tiempo he dedicado a esto, cuanto tiempo hemos sacrificado con mi familia de pasar tiempo juntos por causa del ministerio, por estar ocupado con personas, por estar ayudando gente, por estar contestando llamadas de teléfono?

Bueno lo único que te quiero decir hijo Misael, hermano Alex, Emilio, Beto, Juan, Mau, que no se vayan a decepcionar, que no se vayan a desanimar cuando vean que pasando el tiempo y años y años de ministerio y parece que no pasa nada, **porque no me hago la victima pero estamos los 6 días de la semana más el Shabbat dedicados y consagrados trabajando horas y horas y horas en este ministerio que hemos recibido, y estoy agradecido con mi familia de que ellos me apoyen ya que los he involucrado a ellos porque el libro de Éxodo nos dice que los hijos también son parte del sacerdocio. Una vez más Sal. 126.**

Y antes de cerrar este capítulo vamos a hacer una oración.

¡Padre! Yo te ruego que así como tu pueblo Israel que fue tan generoso y tuvo una visión unánime con respecto a la construcción del tabernáculo, que también tu traigas una vez más a tu remanente que anda en el desierto de las naciones y que está volviendo a la fe de sus padres, yo te ruego que aunque seamos un rebaño pequeño y un remanente que tenga poca fuerza, Señor, que nos caractericemos por nuestra gratitud, por tener un corazón generoso y por estar dispuestos a dar con un corazón generoso para que se construya un tabernáculo ya no hecho con manos, ya no un tabernáculo temporal, sino un tabernáculo eterno, un tabernáculo construido de piedras vivas, de personas que han comprendido tu perdón, tu misericordia, y Señor, que podamos ser tan generosos y tener un corazón tan agradecido, que sobreabunde Señor, y que sea capaz de edificar y levantar el tabernáculo caído de David, Padre, te lo ruego con todo mi corazón Señor, que no tengamos que seguir entristecidos por ésta falta de gratitud Señor y que si hay algo en lo que yo puedo contribuir para mostrarle a tu pueblo, a éste remanente, las razones del porqué estar tan agradecidos, que me des la paciencia, me des el tiempo y la

energía para seguir sembrando, sembrando y sembrando con lágrimas Señor, esperando que el fruto solamente venga de ti, te lo ruego por el nombre y los méritos de Yeshúa... ¡Amén!

Parte final de Éxodo 36

Éxodo 36:8 Todos los sabios de corazón de entre los que hacían la obra, hicieron el tabernáculo de diez cortinas de lino torcido, azul, púrpura y carmesí; las hicieron con querubines de obra primorosa. **9** La longitud de una cortina era de veintiocho codos, y la anchura de cuatro codos; todas las cortinas eran de igual medida. **10** Cinco de las cortinas las unió entre sí, y asimismo unió las otras cinco cortinas entre sí. **11** E hizo lazadas de azul en la orilla de la cortina que estaba al extremo de la primera serie; e hizo lo mismo en la orilla de la cortina final de la segunda serie. **12** Cincuenta lazadas hizo en la primera cortina, y otras cincuenta en la orilla de la cortina de la segunda serie; las lazadas de la una correspondían a las de la otra. **13** Hizo también cincuenta corchetes de oro, con los cuales enlazó las cortinas una con otra, y así quedó formado un tabernáculo. **14** Hizo asimismo cortinas de pelo de cabra para una tienda sobre el tabernáculo; once cortinas hizo. **15** La longitud de una cortina era de treinta codos, y la anchura de cuatro codos; las once cortinas tenían una misma medida. **16** Y unió cinco de las cortinas aparte, y las otras seis cortinas aparte. **17** Hizo además cincuenta lazadas en la orilla de la cortina que estaba al extremo de la primera serie, y otras cincuenta lazadas en la orilla de la cortina final de la segunda serie. **18** Hizo también cincuenta corchetes de bronce para enlazar la tienda, de modo que fuese una. **19** E hizo para la tienda una cubierta de pieles de carneros teñidas de rojo, y otra cubierta de pieles de tejones encima. **20** Además hizo para el tabernáculo las tablas de madera de acacia, derechas. **21** La longitud de cada tabla era de diez codos, y de codo y medio la anchura. **22** Cada tabla tenía dos espigas, para unirlas una con otra; así hizo todas las tablas del tabernáculo. **23** Hizo, pues, las tablas para el tabernáculo; veinte tablas al lado del sur, al mediodía. **24** Hizo también cuarenta basas de plata debajo de las veinte tablas: dos basas debajo de una tabla, para sus dos espigas, y dos basas debajo de otra tabla para sus dos espigas. **25** Y para el otro lado del tabernáculo, al lado norte, hizo otras veinte tablas, **26** con sus cuarenta basas de plata; dos basas debajo de una tabla, y dos basas

debajo de otra tabla. **27** Y para el lado occidental del tabernáculo hizo seis tablas. **28** Para las esquinas del tabernáculo en los dos lados hizo dos tablas, **29** las cuales se unían desde abajo, y por arriba se ajustaban con un gozne; así hizo a la una y a la otra en las dos esquinas. **30** Eran, pues, ocho tablas, y sus basas de plata dieciséis; dos basas debajo de cada tabla. **31** Hizo también las barras de madera de acacia; cinco para las tablas de un lado del tabernáculo, **32** cinco barras para las tablas del otro lado del tabernáculo, y cinco barras para las tablas del lado posterior del tabernáculo hacia el occidente. **33** E hizo que la barra de en medio pasase por en medio de las tablas de un extremo al otro. **34** Y cubrió de oro las tablas, e hizo de oro los anillos de ellas, por donde pasasen las barras; cubrió también de oro las barras. **35** Hizo asimismo el velo de azul, púrpura, carmesí y lino torcido; lo hizo con querubines de obra primorosa. **36** Y para él hizo cuatro columnas de madera de acacia, y las cubrió de oro, y sus capiteles eran de oro; y fundió para ellas cuatro basas de plata. **37** Hizo también el velo para la puerta del tabernáculo, de azul, púrpura, carmesí y lino torcido, obra de recamador; **38** y sus cinco columnas con sus capiteles; y cubrió de oro los capiteles y las molduras, e hizo de bronce sus cinco basas.

Vemos que la parte final del **capítulo 36** se repite la redacción de la instrucción de la hechura del tabernáculo, posiblemente se deba a que lo mismo se hacía con los documentos importantes de aquella época, en el sentido de resguardar el contenido en otras partes de los libros las especificaciones por si se llegara a extraviar alguna parte de los documentos, se hacía como una especie de respaldo del documento y ésa es una de las razones por las cuales es tan importante estudiar toda la biblia, porque en realidad muchas partes de la biblia son repeticiones; las mismas historias, principios y conceptos se repiten una y otra vez a lo largo de toda la escritura, por eso es muy importante conocer toda la escritura porque de esa manera afianzamos mucho más el conocimiento del texto de la escritura y comprobaremos la veracidad del **Salmo 119:160** dice: *“La suma de tu Palabra es la verdad”*. Por eso una vez que conocemos toda la escritura nos damos cuenta de que se trata de un solo mensaje que está en total armonía, por eso tenemos que conocer toda la escritura verso x verso... **Shalom**